
 
Verbale seduta Consiglio Straordinario Urgente Circoscrizione II del 17 Luglio 2020 

 

L'anno 2020, il giorno 17 del mese di Luglio, si è riunito, in modalità videoconferenza, incontro convenzionalmente inteso 
presso la propria sede di via S. Ciro n. 15, il Consiglio Straordinario Urgente della II Circoscrizione, giusta convocazione, 
a norma di Regolamento, del Presidente Sig. Greco Mario, prot. n. 716559 del 16.07.2020, per trattare gli argomenti di 
cui al seguente O.d.G.  :  Nubifragio del 15 Luglio 2020 : danni e persone disperse a Palermo. 
Presiede la seduta il Vice-Presidente Savoca Salvatore, il quale, alle ore 09:55, dispone l'appello e sono presenti i 
Consiglieri Cardella Francesco – Guaresi Giuseppe - Marchese Eugenio – Orilia Andrea – Serio Paolo – Tusa Pasquale 
- Viscuso Giacomo mentre risultano assenti il Presidente Greco Mario ed il Consigliere Scarlata F.sco Paolo.   Il 
Presidente Savoca, verificata la validità del quorum strutturale e quindi del numero legale, dichiara aperta la seduta.    
Funge da Segretario il Consigliere Viscuso mentre redige il verbale il Sig. Dragotto Giovanni – Coll. Prof. Amm.vo. 
Il Presidente Savoca concede la parola ai Consiglieri presenti nel seguente ordine: 
il Consigliere Guaresi interviene per riferire che il nubifragio del 15 Luglio 2020 è da ricordare come evento sicuramente 
triste ma con minori danni del previsto in quanto le notizie arrivate in un primo tempo davano per certa la presenza di 
vittime per il maltempo che fortunatamente i momenti successivi all’evento hanno smentito e condanna fermamente chi 
ha divulgato senza certezza alcuna queste notizie, riferisce in merito a quanto successo di avere inviato una nota 
all’Amministrazione Comunale ed all’Azienda AMAP SpA per l’installazione di sensori all’altezza dei punti che si possano 
ritenere critici in II Circoscrizione in modo di allertare la gente in caso di possibili allagamenti e far scattare apposito 
avviso di controllo - verifica per Organi ed Uffici competenti; 
il Presidente Savoca interviene al riguardo riferendo che eventi del genere mettono a nudo le difficoltà ed i problemi  
presenti sul territorio, nella II Circoscrizione è necessario attenzionare alcune aree stradali dove immediatamente, 
durante gli eventi pluviali, si verifica il ristagno di 30 – 40 cm di acqua piovana il cui deflusso presenta sicuramente delle 
anomalie comportando seri disagi ai pedoni, ai conducenti dei veicoli in transito, alle attività commerciali, sostiene di 
attenzionare alcune aree urbane ricadenti nelle vie F.ppo Pecoraino – I. Testasecca - Messina Marine,  in particolare il 
tratto viario antistante l’Ospedale “Buccheri La Ferla” , al fine di mettere in atto azioni preventive è importante capire 
come va fatta la pulizia delle caditoie e dei relativi indotti adibiti al deflusso delle acque fino a mare; 
il Consigliere Tusa ritiene di evidenziare la mancanza di un programma di manutenzione e di interventi da parte 
dell’Amministrazione Comunale ed il mancato utilizzo nel 2020 di strumenti tecnologici come i sensori o altri dispositivi 
che possano attenuare o prevenire eventuali emergenze dinanzi ad eventi del genere dove riveste la sua importanza il 
normale deflusso delle acque piovane, inoltre, nonostante i proclami di aiuto e promesse di intervento fatti dalle 
Istituzioni a livello locale e nazionale, chiede al Presidente di attivarsi affinché la II Circoscrizione possa relazionare ad 
Uffici ed Organi competenti i punti di criticità pluviale presenti sul territorio perché siano  periodicamente attenzionati ed 
auspica che dia un buon risultato l’iniziativa del Sindaco per attivare i sensori di pronto intervento a fronte di allerta 
meteo improvvisa; 
il Consigliere Guaresi ribadisce quanto detto prima in merito e sottolinea che l’AMAP SpA assume sempre l’iniziativa 
della prevenzione ma nei casi di estrema difficoltà e soprattutto in caso di ristagno acque piovane necessita provvedere 
con l’utilizzo di auto-espurgo per liberare gli indotti ostruiti, suggerisce, altresì, di effettuare un sopralluogo congiunto con 
i tecnici dell’Azienda AMAP SpA nei punti critici della II Circoscrizione per verifica e riscontro di possibili soluzioni 
nell’immediato come azione preventiva mentre nell’area dell’Ospedale “Buccheri La Ferla” sarebbe utile per le stesse 
finalità la creazione delle cosiddette “bocche di leone; 
Il Presidente Savoca concorda in pieno con quanto suggerito dal Consigliere Guaresi che sull’argomento ha conoscenze 
abbastanza fondate; 
alle ore 10:15 entra il Consigliere Scarlata; 
il Consigliere Tusa riprende la parola per suggerire che sarebbe opportuno trattare tale tematica in presenza dell’Ass.re 
“D.ssa Maria Prestigiacomo”, visto che ha delega su LL.PP. e Manutenzioni, nella seduta di Consiglio Circoscrizione II di 
giorno 21 c.m.; 
il Consigliere Orilia riferisce che sia il caso di rappresentare al Sindaco i problemi derivanti dal maltempo in II 
Circoscrizione in quanto ha a disposizione ancora due anni di tempo per cui trovare delle soluzioni; 
.il Consigliere Marchese riferisce di essere molto dispiaciuto per quanto accaduto ma contentissimo del fatto che alla fine 
non ci sono vittime per come si era appreso all’inizio del triste evento e condanna chi ha messo in circolazione notizie 
del genere; 
il Consigliere Viscuso ritiene di non voler essere ripetitivo e concorda in pieno con quanto detto dai colleghi che lo hanno 
preceduto; 
Il Presidente Savoca, ribadendo la necessità, attraverso le richieste che l’Ufficio di Presidenza della II Circoscrizione 
invierà ad Organi ed Uffici competenti, di provvedere alla messa in atto delle azioni finalizzate a migliorare la funzionalità 
delle caditoie, degli scarichi fognari e quindi normalizzare il deflusso delle acque piovane in modo da limitare o prevenire 
danni che il maltempo può facilmente causare, chiude la seduta alle ore 10:32. 
                          Il Segretario                                                                                              Il Vice-Presidente 
                      Cons G.mo Viscuso                                                                                              S.re Savoca     
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